



Policías marroquíes rodean a los inmigrantes que ayer trataron de entrar en España. / REDUAN (EFE)

Las ONG denuncian otras tres muertes en la frontera ceutí

J. JIMÉNEZ GÁLVEZ, Madrid
 Ceuta volvió a activar ayer el dispositivo especial de vigilancia de la frontera. Un grupo de 200 inmigrantes se aproximó a la valla de la ciudad sobre la medianoche, según la Guardia Civil, que desplegó a todas sus unidades especializadas ante la posibili-

dad de que los sin papeles lograran llegar hasta la verja para superarla, como sucedió por última vez el 25 de diciembre. Según el instituto armado, ninguno alcanzó el enclave español. Los frenó Marruecos. Dos ONG denunciaron que tres personas fallecieron durante el intento de acceso al municipio.

“En la frontera de Ceuta nos matan como a conejos. Es Dios quien nos da la fuerza”. Con esas palabras, recogidas por la ONG Caminando Fronteras, un inmigrante subsahariano resumía la jornada vivida ayer en la frontera de la ciudad autónoma, donde un grupo de 200 personas se aproximó a la valla que bordea el enclave español para tratar de superarla y acceder al municipio. Pero no lo consiguieron, ya que las fuerzas marroquíes frenaron este intento de salto. El primero masivo que se registra en 2016 y el primero desde que el pasado 25 de diciembre 182 personas consiguiera entrar en la localidad. Entonces, al menos otros dos sin papeles murieron ahogados en aguas marroquíes.

Dispositivo especial

Todo empezó sobre la medianoche del domingo al lunes. “Nosotros desplegamos un dispositivo especial sobre las once y media del domingo, cuando observamos movimientos. Este dispositivo se mantuvo hasta aproximadamente las siete de la mañana”, detalló un portavoz de la Comandancia de la Guardia Civil de Ceuta, que resaltó que el grupo llegó primero hasta el municipio cercano de Beliones (Marruecos). Allí esperaron. Y, sobre las seis y media “dejaron atrás el poblado” e intentaron acercarse a la valla. Pero los agentes del país vecino lo impidieron. “Ninguno de los inmigrantes entró en España”, insistió el representante del instituto armado.

Una versión que contradice la de los inmigrantes. Según Helena Maleno, portavoz de Caminando Fronteras, los sin papeles contaron que siete de ellos consiguieron acceder a Ceuta. “Estábamos con la Guardia [Civil]. Abrieron la puerta de la valla y dejaron entrar a los marroquíes,

17 personas alcanzan en patera la ciudad

Un grupo de 17 personas alcanzó la costa de la ciudad autónoma en patera apenas unas horas después de que 200 inmigrantes intentaran acceder a Ceuta por la valla. Según informó Cruz Roja, 16 hombres y una mujer con síntomas “de hipotermia leve” llegaron pasadas las ocho de la mañana a la playa donde se encuentra la planta potabilizadora. “No fue necesario el traslado de ninguno de ellos al hospital”, recalcó la ONG, que detalló que 15 de los sin papeles son de Guinea Conakry y dos de Mali.

Paralelamente, la Guardia Civil y la Gendarmería marroquí mantendrán un dispositivo especial de vigilancia de la valla tras los dos intentos masivos de entrada sucedidos durante los últimos 15 días.

que nos devolvieron”, le dijo uno de los sin papeles a esta organización, que mantiene contacto con quienes cruzan el Estrecho en patera o tratan de alcanzar Ceuta y Melilla. Además, Maleno subrayó ayer que, según el testimonio de los inmigrantes, tres de ellos se ahogaron al otro lado de la valla durante el fallido salto. Esa misma cifra dio Camara Lay, coordinador del Consejo de Emigrantes Subsaharianos, según Efe. Marruecos no facilitó ninguna información a la Guardia Civil, según la comandancia.

El intento de entrada de ayer se produjo cerca del espigón de Benzú, en el extremo norte de la frontera. Precisamente, en este punto sucedió el salto del 25 de diciembre. Y fue también allí donde un equipo de los Grupos Especiales de Actividades Subacuáticas (GEAS) de la Guardia Civil encontró el cadáver de un subsahariano el pasado 2 de enero. El cuerpo llevaba “bastante tiempo” en el agua, por lo que se plantea como hipótesis que falleciera durante el intento de entrada sucedido la pasada Navidad.

“Doscientos estamos detenidos. Muchos otros, en el hospital con fracturas”, continuaron los inmigrantes, en contacto con las ONG. Según sus declaraciones, tras fracasar en su empeño de entrar en España, “más de 300 militares” marroquíes salieron a los bosques de la ciudad para encontrar a quienes habían intentado el salto. En esos montes se esconden los subsaharianos. “Nos molieron a palos”, dijo uno de ellos.